



## Éditorial | p. Cassiel



*« Nous voulons être une paroisse priante, joyeuse et rayonnante, qui aime le monde à la manière de Dieu »*



**V**oici notre vision paroissiale. Elle est le fruit de plusieurs mois de prière et de réflexion commune (CPP, rentrée paroissiale et retours de paroissiens). Une vision, c'est ce que nous voulons devenir dans 10 ans, et qui va orienter notre énergie.

Bien sûr, nous ne partons pas de zéro, et par exemple je suis

émerveillé par la qualité de la vie spirituelle et de l'amitié fraternelle que je découvre dans notre paroisse depuis un peu plus d'un an. Nous ne partons pas de zéro, et, sans doute, nous avons encore du chemin à faire pour continuer à mettre la **prière** au centre de nos vies personnelles, de fraternité et de paroisse - d'ailleurs, ce

*... annoncer par nos actes et par nos paroles que Jésus est la tendresse de Dieu ...*

mois-ci réapparaissent les "messes uniques" que nous avons rebaptisées "dimanches de Saint-François", et qui seront un rendez-vous communautaire qui ponctuera occasionnellement notre année (plus d'info dans ce bulletin). Sans doute, nous avons encore du chemin à faire pour que notre relation à Dieu se

déploie en **joie**, une joie d'être aimés de Dieu et rassemblés en Église, une joie plus forte que nos désaccords, nos divisions parfois, nos sensibilités différentes ou nos frontières géographiques. Sans doute, nous avons encore du chemin à faire pour **rayonner**, non seulement accueillir ceux qui viennent frapper à

notre porte, mais sortir à la rencontre des périphéries et du monde, remplis de joie, pour annoncer par nos actes et par nos paroles que Jésus est la tendresse de Dieu pour chacun de nous et de nos contemporains... et que cet amour que nous recevons de lui nous transforme et nous envoie pour aimer le monde en son nom. C'est ce chemin que nous voulons prendre, tous ensemble, chacun à son niveau, là où il est. La conversion de nos structures ecclésiales - et nous

savons combien elles en ont parfois besoin - ne passent que par nos conversions personnelles.

Demandons au Seigneur, par l'intercession de tous les saints que nous venons de célébrer en début de ce mois, de nous combler de son Esprit Saint, pour que nous n'allions pas seulement à l'église, mais que vraiment nous devenions l'Église, une Église priante, joyeuse et rayonnante, qui aime le monde à la manière de Dieu.

P.Cassiel – curé  
perecassiel@gmail.com

P. Corentin  
corentinmeignie@gmail.com

P. Jeannot  
jeannotndrainy@gmail.com

05 novembre  
03 décembre



RDV dimanche  
**5 novembre**  
à 12h à la  
**Maison Paroissiale**  
Repas partagé  
suivi de jeux

06 novembre



**Répétition de la Chorale**  
à 20h à la Maison Paroissiale  
(voir p. 6)



13 novembre

**Rencontre pour l'accueil à l'église**  
20h à la Maison Paroissiale  
(voir p. 5)



14 novembre

*Église st J Baptiste BJ*  
voir p. 7



26 novembre

**Daï Joseph PHAM et Baudoin Vallette d'Osia**,  
séminaristes,  
seront ordonnés diacres  
en vue du sacerdoce  
**le 26 novembre**  
à 15h00 à **VOIRON**



26 novembre

*Cure st J Baptiste*  
1 rue F. Faure B-J



02 décembre

*Église st JB BJ messe*  
de l'Immaculée  
Conception  
Voir page 8



08 décembre

**S**éverine Moraillon est envoyée en mission dans la paroisse Saint François d'Assise pour **la pastorale de la liturgie**, en tant que **directrice de la chorale de Saint Jean-Baptiste**, pour une durée de trois ans.

**Sa mission au sein de la paroisse consiste à créer, organiser et veiller à l'animation d'une chorale polyphonique liturgique.**

- Le but de cette chorale est de vivre une expérience spirituelle par le chant et de déployer le chant polyphonique dans les célébrations dominicales à Saint Jean-Baptiste. Elle n'a pas pour vocation d'être une équipe liturgique autonome, mais est là en soutien des équipes déjà existantes, pour, à terme, une participation et un soutien polyphoniques réguliers.



**J**ocelyne et Gilles Malartre ont reçu également la mission de **créer, former et superviser une équipe d'accueillants pour les messes à Saint Jean-Baptiste.**

- L'accueil est une présence souriante, chaleureuse et missionnaire, au nom de Jésus, de tous ceux qui entrent dans l'église avant la messe, ainsi qu'après la messe pendant le temps de l'apéro, notamment pour repérer les personnes seules et les mettre en lien avec d'autres.

- Il faudra éventuellement réfléchir à l'élaboration d'une signalétique (gilets, bannières etc.) pour déployer l'accueil autour et dans l'église.

- Ils auront la charge des plannings des membres de l'équipe, pour assurer une présence la plus régulière possible.



*Cela fait donc deux nouvelles missions (chorale et accueil) pour l'église Saint Jean-Baptiste, le pôle central de notre paroisse, qui semble concentrer toute l'énergie et l'attention... J'encourage chacun, s'il participe à l'Eucharistie dans d'autres lieux de notre paroisse, à pouvoir aussi se motiver, à plusieurs si besoin, et se mettre en route pour développer l'accueil, l'apéro, les chants, et tout autre bonne idée dans tous les secteurs de la paroisse, accompagné par le prêtre référent de votre secteur ! Pour qu'en tout lieu où c'est possible, et pas qu'à Saint Jean-Baptiste, notre communauté eucharistique du dimanche rayonne et soigne le lien avec tous ceux qui nous rejoignent !*

*Merci et bonne mission à tous ! P. Cassiel*

**Agnès Devic** est envoyée comme **coordinatrice des équipes santé** pour une durée de 3 ans. Sa mission consiste à :

- Vérifier et tenir le listing des référents et visiteurs de la pastorale santé et travailler à étoffer l'équipe des visiteurs si besoin.
- Relayer les propositions du diocèse pour la formation continue à la Pastorale Santé.
- Organiser des rencontres régulières avec tous les visiteurs, pour des temps de relecture tous ensemble, pour soutenir et encourager les visiteurs, préparer le dimanche de la santé avec les équipes liturgiques et les équipes de prêtre, préparer ensemble la célébration du sacrement des malades, etc.
- Occasionnellement, pouvoir éventuellement organiser des temps forts (une journée de récollection par exemple) avec les acteurs de la Pastorale Santé.



*Bonne mission ! P. Cassiel*



**V**ous avez peut-être déjà croisé le P. Jeannot, missionnaire de la Salette, qui officie ponctuellement sur notre paroisse depuis mi-septembre, avec sa joie et sa chaleur humaine déjà saluée par beaucoup.

Dans l'exercice de cette nouvelle mission, il s'est rendu compte que sa charge de travail (il est supérieur provincial de sa communauté, ce qui englobe toute la France),



ainsi que les distances par rapport à sa communauté à la Tronche rendaient difficiles son insertion dans notre paroisse. Il a proposé d'être remplacé petit à petit par un de ses tous jeunes confrères, **Dera Ramangason**, malgache lui aussi, ordonné prêtre en juillet dernier, qui pourrait être un peu plus présent avec nous. Le tuilage se fera progressivement cet hiver, alors vous serez susceptibles de les croiser l'un ou l'autre ou les deux !

*P. Cassiel*

**L'accueil nous concerne tous**

**14 novembre**

**V**oici trois témoignages de ce qui arrive parfois au seuil de l'église...  
- Ayrton, 29 ans, non baptisé : Il passe quelques minutes au fond de l'église, régulièrement, pendant la messe du dimanche. « Les chants sont beaux et c'est paisible ».

- Un jeune couple de 25 ans environ, non baptisés, entrant dans l'église : "Oh, c'est grand ici ! on peut rentrer, c'est gratuit ?"

- Une dame âgée, qui entre au moment du chant d'envoi : "J'ai besoin de voir un prêtre ! J'ai besoin de me confesser ! Je suis très malade, je rentre en soins palliatifs". Elle a pu rencontrer le P. James pendant l'apéro...

Notre vision et notre ambition pour la paroisse est d'être **une communauté priante, joyeuse, rayonnante, qui aime le monde à la manière de Dieu.**

Nous vous proposons de participer à l'accueil le dimanche matin dans notre église saint Jean-Baptiste. L'idée est de constituer plusieurs équipes (4-5 personnes), qui se relaient un dimanche après l'autre, de 10h00 à Midi.

**C'est simple, c'est en équipe, c'est joyeux !** Cela représente pour chacun de donner deux heures une fois par mois pour ce service.

**Vous êtes intéressé(e) ?** Rendez-vous mardi **14 novembre à 20h00 à la Maison Paroissiale** pour un moment d'information sur cette mission.

Nous serons heureux de vous y retrouver !

*P. Cassiel, Gilles et Jocelyne Malartre.*

**13 novembre**

**Qui chante bien ☺, deux fois prie ! \***



**P**our soutenir notre communauté paroissiale dans son désir d'être toujours davantage priante, joyeuse et rayonnante, nous avons la joie de vous annoncer la renaissance d'une chorale au service de la prière.

Si vous êtes sensible à l'évangélisation par la beauté, si vous souhaitez approfondir ce chemin d'intériorité qu'est la prière chantée vous êtes bienvenu(e)! Aucune formation musicale n'est requise mais le cas échéant, elle sera accueillie favorablement pour soutenir ceux d'entre nous pour qui la musique est peut-être moins intuitive.

La première répétition aura lieu le **lundi 13 novembre à 20h00 à la Maison Paroissiale BJ** (démarrage de la répétition à 20h15 précises), puis tous les lundis des semaines paires (hors vacances scolaires), ce jusqu'à la fin du mois de juin.

À ce jour, nous cherchons encore un chanteur aguerri capable de diriger le pupitre des basses (pour l'apprentissage des voix pupitre par pupitre). Si vous êtes dans ce cas, merci de vous faire connaître. Nous vous attendons avec impatience...

Pour permettre la gestion des partitions hors répétitions afin de ne pas perdre inutilement du temps les lundis, nous vous serions reconnaissants d'indiquer en amont votre souhait de participer aux répétitions en envoyant un message à l'adresse suivante : [morailon.severine@free.fr](mailto:morailon.severine@free.fr). Vous pouvez également utiliser cette adresse pour demander de plus amples renseignements.

\* Citation attribuée à St Augustin

À bientôt la joie de nous retrouver pour chanter ensemble, 🎵🎶

*Séverine ([morailon.severin@free.fr](mailto:morailon.severin@free.fr)) et une équipe*

Comme cela avait été annoncé dans le bulletin paroissial de Juillet – Août 2023, une messe unique sur la paroisse sera célébrée une fois tous les trimestres à partir de ce mois-ci.

Rappelons que cette messe unique, antérieurement appelée M:Unik, avait été instaurée de la fin de l'année 2019 jusqu' à la période compliquée de la pandémie et du confinement.

Aujourd'hui, nous proposons de reprendre cette messe unique sous un nouveau vocable, celui du Saint patron de notre paroisse : St François d'Assise.

**Pourquoi reprendre cette messe unique**, qui se propose de rythmer la vie de notre communauté paroissiale au cours de quatre temps forts annuels ?

Pour rendre concrète notre communauté priante, joyeuse, et rayonnante qui aime le monde à la manière de Dieu, il nous a semblé important de vivre l'**unité** de notre paroisse à travers une célébration commune, au cours de laquelle toute la communauté réunie sera invitée à se rassembler autour du Christ, en un même lieu, en un même temps, à l'image d'une famille nombreuse et unie, qui se retrouve à date régulière. Dans la joie partagée, ensemble nous pourrons écouter la Parole, prier, rendre grâce, recevoir la paix du Christ et communier à son Corps dans l'unité de l'Esprit-Saint.

**Pourquoi la nouvelle appellation** : messe ou dimanche de St François ?

Ce changement d'appellation revêt une valeur hautement symbolique, là encore en résonance avec la vision de notre communauté paroissiale. Or qui dit communauté, dit fraternité.

Et notre Saint Patron a beaucoup à nous apprendre sur ce qu'est la **fraternité** dans le Christ... Il nous enseigne que la véritable fraternité, c'est prendre soin les uns des autres et elle ne peut être vraie que si le Christ est mis au centre. Prenons-le comme modèle afin qu'il aide notre paroisse à vivre pleinement cette fraternité dans le Christ.

*" A ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres" Jn 13,35*

*Patrick Pinay au nom de l'Équipe Paroissiale*





**FÊTE DU 08 DÉCEMBRE**  
Paroisse Saint François d'Assise

**Programme**  
**Église Saint Jean-Baptiste**

15h - Accueil dans l'église/ Chemin de Lumière/ Visite de la Crèche  
17h45 - Concert de Hautbois par les élèves du Conservatoire de BJ  
18h30 - Messe Solennelle de l'Immaculée Conception  
Dès la fin de la messe - Adoration du Saint Sacrement et animation spirituelle

Ateliers pour enfants, écoute, confession, bénédiction des couples  
auprès d'un prêtre...

Nous vous proposons une rencontre pour tous ceux qui sont disponibles pour aider à l'installation de l'église le matin, aider au service du buffet et accueillir le :

**Mercredi 15 Novembre**  
**à 20H 30**  
**à la cure St Jean-Baptiste.**

Merci à tous pour votre participation

## Reportage de la sou-riporter

Lorsque j'étais encore humaine, je me demandais parfois de quel chapeau sortaient les décisions prises dans la paroisse. De manière évidente, on moulait, au sein de l'Équipe Paroissiale (E.P.) un grain qui nous était servi ensuite, tantôt en farine (pour alimenter la réflexion des conseils pastoraux paroissiaux – C.P.P), tantôt sous forme de petits pains tout cuits (des mardis de l'Avent aux réorganisations structurelles). Petits pains plus ou moins appréciés selon les parfums d'ailleurs, et plus ou moins digérés selon les estomacs...



Parfois, donc, je me disais que j'aurais aimé être une petite souris pour voir comment travaillaient ces « meuniers » peu orthodoxes (pardi !).

\*Diable ! Que ne me suis-je abstenue d'un pareil vœu ! Me voici exaucée et introduite dans le moulin, si bien que je me sens maintenant en devoir de vous rapporter ce que j'y ai vu.

Un des gros sujet sur la table est cette question de « vision » et de « mission » dont le père Cassiel fait tout un fromage (foi d'une souris !). Nombreux parmi nous avons d'ailleurs échangé sur ces questions à l'occasion de la fête de rentrée. Bref : vous savez de quoi je parle.

Nantis de nos contributions, les membres de l'E.P. se sont donc rassemblés un jeudi soir dans l'oratoire de la Maison Paroissiale pour plancher sur la « vision » (ce que nous voulons ÊTRE). Après avoir invoqué l'Esprit Saint, ils ont écouté une lecture des visions telles que nous les avons formulées, chacun étant invité à se rendre attentif à ce qui résonnait en lui.

Il se passe parfois des choses très étonnantes lorsqu'on laisse le champ libre à l'Esprit Saint. Tenez ! Voici ce qui m'est arrivé : lorsque a été évoquée une « communauté ouverte », j'ai ressenti comme une contrariété... qui m'a fort contrariée ! Car enfin, que nous soyons une communauté ouverte me semblait hautement désirable, alors quoi !?? Interpellée par ce sentiment inattendu, j'ai demandé à l'Esprit Saint qu'il éclaire ma lanterne de souris sur le pourquoi de cette protestation intérieure. M'est alors venue à l'esprit une image très nette : une goutte d'huile tombant sur un tissu et l'imbibant progressivement : ainsi ai-je compris que plus qu'une Église ouverte – qui laisse ENTRER – il nous fallait être une goutte d'huile capable d'imbiber le tissu de l'humanité – autrement dit, SORTIR à la rencontre.

Que le Seigneur ait fait cas de la prière d'une petite souris cachée sous le banc, c'était déjà surprenant, alors imaginez ma stupéfaction lorsque j'ai découvert que presque tous les membres de l'EP avaient buté sur le même mot que moi ! Et voilà pourquoi, alors que le mot « ouverte » se détache nettement sur le nuage de mots tirés de vos contributions (voir bulletin du mois d'octobre), il n'a finalement pas été retenu.

C'est au sortir de cette prière qu'a été formulée la vision que vous savez : **Nous voulons être une communauté priante, joyeuse et rayonnante qui aime le monde à la manière de Dieu.**

Formuler une vision paroissiale, c'était une chose, encore fallait-il qu'elle soit confirmée. Dans ce but, l'Équipe Paroissiale vous l'a soumise en sollicitant vos réactions. Et parce qu'elle a été largement plébiscitée (il n'y a eu qu'une seule demande de révision complète), cette vision est maintenant validée.

Sur ce, je retourne étudier ma Bible. Je voudrais voir si, aux côtés de l'ânesse de Balaam et du chien de Tobie, il n'y aurait pas quelque-part une souris...

*Signé : La Souris Mauve*



## Qui suis-je ?

Témoignage de paroissiens  
pour se fortifier entre Frères

Dieu et

Coralie  
BIDOIS



- **Age** : 39 ans
- **Ville** : Bourgoin-Jallieu
- **Situation familiale** : Congé maternité
- **Secteur d'activité** : Mariée, 4 enfants
- **Ancienneté dans la paroisse** : Depuis l'été 2023

## Comment suis-je devenue chrétienne

Je n'ai pas eu d'éducation religieuse durant mon enfance, pourtant mes parents m'ont fait baptisée et m'ont inscrite dans une école chrétienne. Là, j'ai découvert les célébrations où j'aimais chanter et lire les textes. La religion n'a pas fait partie de ma vie bien que je percevais une attirance pour ce qui était du « spirituel » au point d'avoir participé à une étude biblique il y a quelques années. Ma vie n'a pas toujours été facile et je n'ai pas su interpréter son appel à lui plus tôt qui pourtant ne m'a jamais quittée. C'est à la naissance de mon 4<sup>e</sup> enfant, où j'ai manqué perdre la vie, que j'ai eu une vision et une « conversion », cela fut un électrochoc. Alors que je « partais », j'ai vu mes 4 enfants dans un halo de lumière et j'ai perçu une infinie douceur. À la suite de cet événement, j'ai compris que Dieu m'avait lancé un appel et je me suis engagée dans le parcours de la confirmation.

## Qui est Dieu pour moi ?

Dieu est à la fois la lumière et l'amour. Il est un phare dans les ténèbres et dans les difficultés. Il est mon guide. Je mesure combien il a agi pendant mes nombreuses épreuves. Aujourd'hui, lorsque je regarde les années passées, je peux lire sa présence à mes côtés dans les bons et les mauvais jours.

Dieu, c'est l'amour pur d'un père ! Lorsque je réalise l'amour maternel pour mes propres enfants, j'imagine un peu, à quel point, Dieu qui est Père, doit nous aimer. Je ressens cet amour et je suis reconnaissante pour toutes les choses qu'il a faites pour moi et dans la création. Dieu est LE PÈRE qui aime inconditionnellement chacun au point de pardonner nos « bêtises » comme moi, maman, à ma petite échelle, je suis capable de pardonner les grosses bêtises de mes enfants.

**Comment Dieu agit-il dans ma vie ?** Dans les épreuves que j'ai traversées, je peux témoigner de comment Dieu m'a aidée à sortir de tous ces mauvais passages. Certaines personnes y verraient du « hasard » mais ce n'en est pas ! C'est Dieu qui a agi en inspirant l'un ou l'autre à me venir en aide au moment opportun : comment expliquer que mon employeur ait téléphoné le bon jour à un propriétaire pour que je puisse avoir un logement ? Comment expliquer mon entretien d'embauche à une période cruciale ? Comment expliquer le service de quelqu'un à mon égard alors que c'était inespéré ? C'est Dieu qui a inspiré et « envoyé » des bonnes personnes, au bon moment.

Dieu agit également en me donnant une force intérieure pour agir malgré la fatigue et le découragement, c'est la puissance de Vie. Je remarque que depuis que j'ai repris le chemin vers Dieu, je fais des choix différents et par conséquent, il ne m'arrive que des bonnes choses. Dieu nous veut heureux ! Pourquoi, ai-je décidé de me marier, moi qui avais dit « plus jamais » ? Dieu pousse chacun à venir en aide pour un autre qui est dans le besoin. Il n'y a pas de hasard, tout vient de Dieu !

**Pour une foi toujours vivante** Tout d'abord, je dois avoir une attitude du cœur « positive », parce que le positif, le « bien », attire le bien ! Avoir confiance en Dieu même dans les moments sombres et difficiles est une clé qui ouvre les portes vers Dieu.

L'autre façon que j'ai d'entretenir ma foi, c'est de prier. Oh, je ne joins pas les mains mais je parle à Dieu en le remerciant de ma journée si elle a été belle ou je suis reconnaissante de sa présence à mes côtés dans les jours difficiles. Je peux lui demander aussi de l'aide pour faire les bons choix et affronter les épreuves. Lorsque je me tourne vers Dieu, je perçois au fond du cœur une force de vie.

Enfin, j'entretiens ma foi en mettant en œuvre l'amour auprès des autres, en rendant service et en essayant de ne pas porter de jugement sur qui que ce soit. Être le vecteur de l'amour de Dieu pour les autres renforce ma foi et mon attachement à Dieu. On m'a souvent appelé « Mère Térésa » (Rire !).

Depuis que je découvre la messe, je reçois un bienfait tout particulier, de l'ordre du bien-être, lorsque le prêtre me donne la bénédiction au moment de la communion. Je suis alors boostée pour la semaine !

**Une phrase à partager** Je rêve de voir, en allumant la télé, aux infos, que tout va bien dans le monde et que la paix est présente.

*Propos recueillis par Véronique Imbert*

# WELCOME, c'est répondre à l'appel du pape François

« J'étais étranger et vous m'avez accueilli »

**Accueillir un jeune migrant à domicile : pourquoi pas vous ?**

**WELCOME ?**

**D**epuis sept ans, quelques familles de la paroisse accueillent pour la plus grande joie, un migrant à leur domicile. Comment cela s'organise-t-il ?

Le réseau WELCOME, met en contact un migrant demandeur d'asile avec les familles qui souhaitent accueillir. À tour de rôle, chaque famille héberge la personne pour quatre semaines en lui offrant le dîner et la nuitée. Durant la journée, la personne va faire du bénévolat dans plusieurs associations. La vie en famille favorise l'intégration. Actuellement, nous accueillons Ibrahima, Guinéen de 20 ans.

**Pourquoi accueillir un migrant et rejoindre le réseau WELCOME ?**

C'est lui offrir un peu de répit en attendant la décision à la suite de sa demande de statut de réfugié. Sans cet accueil, la personne serait dans la rue. Bien que temporaire, cet hébergement permet à la personne de se poser après un voyage difficile, de se refaire une santé morale, psychique et physique. En accueillant, on donne sans doute un petit coup de main pour les papiers, mais surtout nous rencontrons nos frères et nos sœurs et mettons en acte la parole de Jésus : « J'étais étranger et vous m'avez accueilli »

**N'est-ce pas trop contraignant pour la famille ?**

L'accueil est limité. Quatre semaines passent très vite. Les huit hommes déjà accueillis étaient tous très discrets et passent beaucoup de temps dans leur chambre. Si une famille ne peut accueillir pour diverses raisons, une autre famille du réseau WELCOME va remplacer le temps d'un WE ou quelques jours. En cas de questions, de difficultés (ce qui ne s'est jamais produit), la coordinatrice de la paroisse est présente. La personne est autonome dans les déplacements car elle se déplace à vélo. Il est facile de s'engager dans le réseau WELCOME mais aussi facile d'interrompre l'accueil.

**Quelques témoignages :**

« Quelle expérience magnifique ! Pour la mère de famille que je suis, cet accueil est finalement assez léger... On s'en fait tout une histoire et finalement c'est tout ce qu'il y a de plus simple. En les accueillant, j'espère témoigner de l'amour du Christ pour chaque homme ». « Avec cet accueil, c'est apprendre à donner vraiment gratuitement. C'est une belle expérience spirituelle. » « Notre plus grande surprise : la remarquable discrétion des personnes que nous avons accueillies » ; « Nous découvrons au fil du temps, leur courage et leur volonté : le courage de recommencer leur vie à zéro, vivre sans leur famille ; la volonté de s'intégrer le plus discrètement possible dans notre famille, notre pays, notre culture. »

**Nous vous invitons à rejoindre le groupe de familles WELCOME de la paroisse.**

**POUR SE RENSEIGNER : Coordinatrice Véronique Imbert : 06 12 10 83 73**

Vous pouvez aussi contacter les familles accueillantes : Boummalassa, Gallot- Lavallée, Garmy, Juster, Imbert, Gousseland, Omer-Décugis, Pinel, Tavernier.

**« WELCOME », organisation catholique du Service Jésuite des Réfugiés**

[JRS France - Être aux côtés des réfugiés, Isère - JRS France](#)



**D**epuis 2019, plusieurs associations caritatives de la ville s'unissent pour offrir aux personnes les plus démunies et isolées de notre secteur une journée de Noël inoubliable...

Cette année encore, les trois associations à l'origine de ce projet, à savoir le Secours Catholique, les Petits Frères des Pauvres et le Secours Populaire, soutenues par la mairie de Bourgoin-Jallieu et le Département de l'Isère, y travaillent. Elles ont été rejointes par l'association 2 choses Lune (Village mobile et Accueil de jour) et par l'épicerie solidaire Léontine. Vous aussi vous pouvez participer en faisant un don sur le site suivant ouvert à cet effet : <https://www.helloasso.com/associations/les-petits-freres-des-pauvres-bourgoin-jallieu/formulaires/2>.

Pour rappel, l'an dernier nous avons accueilli près de 200 personnes, enfants et adultes. Nous voudrions avoir les moyens d'en accueillir autant cette année. Merci d'avance pour votre générosité.

*Marie-Claude RAJON, bénévole Secours Catholique*



## Collecte nationale du Secours Catholique



**L**e chemin de Dieu passe par l'homme « On dit que tu nous aimes, Seigneur, mais je n'ai jamais senti ta main sur mes propres épaules ; les seules mains que j'éprouve , ce sont des mains fraternelles qui étreignent, consolent et accompagnent ». Jacques Musset

Au **Secours Catholique**, nous tentons d'être le relais bien imparfait, mais nécessaire, de cette présence divine.

Pour ce faire, nous avons besoin de votre aide

**le samedi 18 et le dimanche 19 novembre,**  
jours de notre collecte nationale.

Nous vous solliciterons ce week-end-là afin que nous puissions poursuivre nos actions d'accompagnement et de soutien auprès des personnes que nous accueillons avec leurs fragilités, leurs attentes, mais aussi leurs savoirs et leurs compétences.

Merci d'avance.

*L'équipe du Secours Catholique*



## Objectif Dieu

Spectacle « Objectif Dieu » Pièce de théâtre  
Dimanche 26/11 à 17h, salle des fêtes de Crémieu.

Les Dupont et Dupond mènent l'enquête :

Objectif Dieu, joué par des bénévoles de la Paroisse Ste Anne (La Tour du pin).

Participation au chapeau- pas de réservation nécessaire.

Paroisse Saint Martin de l'Isle Crémieu

## « SOLIDARITÉ en ACTIONS » samedi 2 décembre 2023

**Halle Grenette – De 10h à 17h30**

*Une vingtaine d'associations de solidarité, animations,  
vente d'objets, vente de livres.*



**Halle Grenette – De 18h à 20h**

*Conférence de Marc Dufumier sur le thème de la souveraineté alimentaire.*

### **Programme du Festival des Solidarités dans le Nord-Isère**

Renseignements : [cfdterresolidaire.bourgoin@gmail.com](mailto:cfdterresolidaire.bourgoin@gmail.com)

Plus d'informations sur le Festival des Solidarités dans le Nord-Isère (09/11 au 02/12) (Films, documentaires, conférences) : [www.festivaldessolidarites.org](http://www.festivaldessolidarites.org)



📍 Domarin 🕒 19h30

**GROUPE DE PRIÈRE  
REINE DE LA PAIX**

« *soyez toujours dans  
la joie du Seigneur* » (St Paul)

**Les mardis :**

- 21 novembre
- 19 décembre

 Communauté Catholique  
Rône de la Paix

## Chapelle Notre Dame de la Salette de Meyrié

Prière hebdomadaire du Rosaire  
tous les dimanches de 15h30 à 16h.  
(Sauf mauvais temps).  
Chapelet depuis N.D. Lourdes  
avec R C F Lyon.






**Prier et chanter dans  
l'esprit de Taizé**

**Veillée, 15 novembre  
20h-21h15 à l'église de Ruy**  
**Contact 06 66 29 68 92**

## Les soirées de l'Emmanuel

**Louange, témoignage, adoration**



**13 novembre  
4 décembre  
15 janvier  
11 février : prière pour les malades  
11 mars  
8 avril  
13 mai  
10 juin**

Eglise St Jean-Baptiste de Bourgoin-Jallieu à 20h30

Date	Heure	Lieu	
Jeudi 2 nov.	17h30 19h00	Ruy St J. Baptiste B-J	<i>Messe fidèles défunts</i>
<i>Pour les deux messes des défunts, lecture de la liste des défunts de l'année 30 minutes avant le début de la messe</i>			
Samedi 4 nov.	18h30	Notre-Dame B-J	
Dimanche 5 nov.	10h30 10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J Maubec St Savin Boussieu	
Samedi 11 nov.	18h30	Notre-Dame B-J	
Dimanche 12 nov.	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J Nivolas-Vermelle St Marcel Bel Accueil	<i>Baptême pendant la messe</i>
Samedi 18 nov.	18h30	Notre-Dame B-J	<i>Quêtes impérées *</i>
Dimanche 19 nov.	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J Maubec St Savin	<i>Dédicace de St JB- solennité</i>
Dimanche 26 nov.	10h30	St J. Baptiste B-J	<i>Dimanches de st François messe unique</i>

*Les messes à la Maternité Catholique ont lieu les dimanches à 7h*

*\* Quête impérée du Secours Catholique pour soutenir les actions de solidarité auprès des plus démunis*

Date	Heure	Lieu	
			<b>1er dimanche de l'Avent</b>
Samedi 2 déc.	18h30	Notre-Dame B-J	
Dimanche 3 déc.	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J Maubec St Savin	
Vendredi 8 déc.	18h00 18h30	Écluse St J. Baptiste B-J	<i>Messe Ste Patronne</i> <i>Messes de l'Immaculée Conception</i>
			<b>2e dimanche de l'Avent</b>
Samedi 9 déc.	18h30	Notre-Dame B-J	
Dimanche 10 déc.	10h30 10h30 10h30	St J. Baptiste B-J St Marcel Bel Accueil Nivolas Vermelle	

### Messes en semaine :

**Mardi, Mercredi** : à 18h30 à l'église St J. Baptiste B-J.

*Nous maintenons à St JB les messes de semaine qui s'y déroulent actuellement, nous déménagerons à l'oratoire de la cure quand le froid sera trop insupportable.*

**Jeudi** : 18h30 à ND BJ.

**Vendredi** : 9h à l'église ND BJ, suivie de la Pause-Café à la MP.

**Samedi** : 9h00 à l'oratoire de la cure St JB BJ, 1 rue Félix Faure.



### Laudes :

**Mardi, mercredi, jeudi, samedi :** à 8h30 à l'oratoire de la cure St JB BJ, 1 rue Félix Faure.

**Vendredi** à 8h30 à l'église ND BJ

*Sauf pendant les vacances scolaires*

### Confession ou rencontre avec un prêtre :

**Vendredi** de 7h30 à 8h15 à l'église Notre Dame BJ. *(Sauf pendant les vacances scolaires)*

**Samedi** de 9h45 à 10h45 à l'église St J.B. B-J ou sur RDV avec un des prêtres.

### Adoration

**Vendredi** de 7h30 à 8h30 à l'église Notre Dame BJ  
*(Sauf pendant les vacances scolaires)*

**Samedi** de 9h45 à 10h45 à l'église St J.B. B-J



fraternités  
locales

Vous voulez rencontrer  
d'autres Chrétiens dans votre  
quartier ou votre village ...

*Créez ou venez rejoindre une fraternité locale !  
ou faites-vous connaître si vous en avez lancé une.*

contact : [fraterniteslocales@stfa38.fr](mailto:fraterniteslocales@stfa38.fr)

**Mariages :** Merci de contacter la Maison Paroissiale aux heures de permanences téléphoniques. ([secretariat@stfa38.fr](mailto:secretariat@stfa38.fr))

**Baptêmes :** Merci de contacter la Maison Paroissiale le lundi, le mercredi et le vendredi de 10h à 12h. ([bapteme.stfa@orange.fr](mailto:bapteme.stfa@orange.fr))

### Obtenir son certificat de baptême :

[stfa38.fr](http://stfa38.fr) → page d'accueil → NOUS CONTACTER

### Renseignement sur les intentions de messe :

[stfa38.fr](http://stfa38.fr) → CÉLÉBRER ET PRIER → Horaires des messes

**Pour les concerts ;** envoyer un mail à [secretariat@stfa38.fr](mailto:secretariat@stfa38.fr) ou appeler la Maison Paroissiale le mercredi de 10h à 12h

# À VOTRE SERVICE !

Le prochain bulletin paraîtra : **le 07 décembre 2023**.  
Ce bulletin est à votre disposition pour y faire paraître vos informations paroissiales : annoncer un temps fort, raconter un événement particulier, ou pour faire part d'une information. Selon les impératifs de pagination, nous nous réservons la possibilité de modifier le texte et la présentation des articles reçus. Merci d'envoyer vos articles en pièces jointes (et non dans le mail), en format Word sans la mise en page. Pour parution dans le prochain numéro, merci de faire parvenir votre annonce **avant le Mercredi 29 novembre** à l'adresse : [bulletin-paroisse.stfa@orange.fr](mailto:bulletin-paroisse.stfa@orange.fr)

*Si vous souhaitez recevoir le bulletin par mail envoyez votre demande à l'adresse ci-dessus.*

## Mentions légales :

- Éditeur : Paroisse Saint François d'Assise, 87 rue de la Libération 38300 Bourgoin-Jallieu
- Représentant légal : Père Cassiel CERCLÉ
- Directeur de rédaction : Père Cassiel CERCLÉ
- Imprimeur : Paroisse Saint François d'Assise, 87 rue de la Libération – 38300 Bourgoin-Jallieu
- Parution le 02/11/23
- Dépôt légal 10/23



ND BJ = église Notre Dame à B-J., St JB BJ = église St J-Baptiste à B-J.,  
MP = Maison Paroissiale à B-J.

**Dimanche 05/11** : 12h, MP, Dimanche Gourmand.

**Lundi 13/11** : 20h, MP, Projet "chorale" avec Séverine.

**Lundi 13/11** : 20h30, église St JB BJ, Soirée de l'Emmanuel.

**Mardi 14/11** : 20h, MP, Rencontre pour l'accueil à l'église.

**Mercredi 15/11** : 20h-21h15, église de Ruy, Prier et chanter dans l'esprit de Taizé

**Lundi 20/11** : 16h30, MP, Groupe de partage d'Évangile.

**Mardi 21/11** : 19h30, église de Domarin, Groupe de prière.

**Samedi 02/12** : 20h-22h, Cure St JB BJ, Catéchisme pour adultes.

Permanences MP	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi
10h - 12h	☺	☺	☺	☺	☺	☺
14h00 - 17h00	☺				☺	

Sauf pendant les vacances scolaires :

seulement de 10h à 12h du lundi au vendredi

La Maison Paroissiale est fermée les dimanches et les jours fériés

## Chanson Des Escargots Qui Vont à L'enterrement

À l'enterrement d'une feuille morte,  
Deux escargots s'en vont.  
Ils ont la coquille noire,  
Du crêpe autour des cornes.  
Ils s'en vont dans le soir,  
Un très beau soir d'automne.

Hélas quand ils arrivent,  
C'est déjà le printemps :  
Les feuilles qui étaient mortes  
Sont toutes ressuscitées.  
Et les deux escargots  
Sont très désappointés.

Mais voilà le soleil  
Le soleil qui leur dit :  
« Prenez, prenez la peine,  
La peine de vous asseoir,  
Prenez un verre de bière  
Si le cœur vous en dit.  
Prenez si ça vous plaît  
L'autocar pour Paris :  
Il partira ce soir  
Vous verrez du pays.

Mais ne prenez pas le deuil  
C'est moi qui vous le dis.  
Ça noircit le blanc de l'œil  
Et puis ça enlaidit.



Les histoires de cercueils  
C'est triste et pas joli.  
Reprenez vos couleurs  
Les couleurs de la vie. »

Alors toutes les bêtes  
Les arbres et les plantes  
Se mettent à chanter,  
À chanter à tue-tête  
La vraie chanson vivante,  
La chanson de l'été.  
Et tout le monde de boire,  
Tout le monde de trinquer.  
C'est un très joli soir  
Un joli soir d'été.

Et les deux escargots  
S'en retournent chez eux.  
Ils s'en vont très émus.  
Ils s'en vont très heureux.  
Comme ils ont beaucoup bu,  
Ils titubent un p'tit peu.  
Mais là-haut dans le ciel,  
La lune veille sur eux.

*Jacques Prévert*  
Paroles © Gallimard